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O Parlamento Jovem, pro-
grama de politização da Câmara 
Municipal de Palmeira, encer-
ra 2014 otimista para o ano de 
2015.

Neste primeiro ano, os nove 
vereadores eleitos através do 
voto direto em suas escolas e 
escolhidos em uma segunda 
seleção na Câmara Municipal, 
produziram 21 proposições en-
tre projetos e anteprojetos de 
lei, 83 indicações e 15 requeri-
mentos. Por isso, estes jovens 
foram contemplados com um 
notebook. 

O Parlamento Jovem de 
Palmeira, nos Campos Gerais, 
ganhou espaço não somente 
na mídia local, como também, 
regional e ficou conhecido em 
outros parlamentos, como a As-
sembleia Legislativa do Paraná e 
o Senado Federal. 

Todo esse reconhecimento 
se deu graças ao trabalho con-
junto da Câmara de Palmeira, 
destes nove jovens e da comu-
nidade escolar.

Câmara lança publicação infanto-juvenil sobre o 
funcionamento do Poder Legislativo. O livro foi dis-
tribuido para as bibliotecas de Palmeira.      Pág. 02

Palestras nas escolas

Servidores da Câmara fizeram 27 palestras nas 
escolas participantes do Parlamento Jovem no 
segundo semestre de 2014.                       Pág. 03

Ao final da primeira edição do Programa Parlamen-
to Jovem, em sessão solene, os nove participantes 
foram premiados com um notebook.            Pág. 07

Premiação merecida

PJovem
em ação

Livro infanto-juvenil

Sessões ordinárias do Parlamento Jovem, no segundo semestre, contou com o público de escolas estaduais de Palmeira
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As bibliotecas de todas as escolas do município terão exemplares do livro 

ExpedienteInvestir na educação política dos jovens

Ao término de um ano de trabalho, 
jovens do município ficaram co-

nhecidos por ideias simples e práticas, 
que ajudaram a melhorar a vida da po-
pulação local em um exercício de re-
pensar as demandas locais ao invés de 
puramente criticar, oferecer soluções.

Além do trabalho realizado pelos 
jovens em parceria com seus “verea-
dores padrinhos”, a Câmara Munici-
pal através de seus servidores minis-
traram palestras em todas as escolas 
e colégios estaduais participantes do 
Programa no município, com a fina-
lidade de explicar aos alunos o fun-
cionamento do legislativo municipal, 
bem como, do Parlamento Jovem, 
motivando a participação dos jovens 
na 2ª edição do Programa, do ano 
que se inicia. 

No ano passado, nove jovens se 
destacaram pela coragem e pela dedi-

cação que a ele destinaram, provando 
que a juventude pode sim contribuir, 
com maturidade e responsabilidade 
para melhorar o município e a politica 
palmeirense. 

Não podemos deixar de destacar 
a participação de diretores, pedago-
gos e professores, que colaboraram 
de forma fundamental para o bom 
andamento dos trabalhos, tanto na 
recepção da equipe da Câmara e or-
ganização dos alunos para as palestras 
quanto no auxílio dos jovens em suas 
proposições.

Ao todo, na legislatura do Parla-
mento Jovem de 2014 foram propos-
tos 15 requerimentos, 83 indicações, 
três anteprojetos de lei e 18 projetos 
de lei. De todas essas proposições, 
muitas reivindicações foram atendidas 
pela prefeitura, e 10 projetos de lei já 
foram sancionados pelo prefeito até o 

momento.
Por todo o trabalho desempe-

nhado durante este ano, o Parlamento 
Jovem ganhou reconhecimento muni-
cipal, estadual e até nacional, desde a 
Assembleia Legislativa do Paraná até o 
Senado Federal. Além disso, foi refe-
rência na imprensa da região e termi-
na a primeira edição com a confiança 
da sociedade em nosso trabalho, mas 
principalmente, no trabalho da juven-
tude palmeirense.

Dessa forma, para o ano de 2015 
esperamos que novos jovens de cora-
gem demonstrem o mesmo amor e 
empenho pelo bem comum do nos-
so município para que ultrapassemos 
as metas alcançadas em 2014, tanto 
na politização de jovens como na ati-
va participação política dos mesmos, 
tornando Palmeira um município mais 
politizado e democrático.

Editorial

Câmara lança livro infanto-juvenil sobre Legislativo
No mês de dezembro aconteceu 

o lançamento do livro “Câmara 
de Palmeira na Escola”. O livro 

infanto-juvenil de 40 páginas foi en-
tregue simbolicamente para o prefeito 
Edir Havrechaki e para a diretora do 
Departamento de Educação, Dirlene 
Delfrate, que representara a secretá-

ria Municipal de Educação Lidia Mayer, 
que não pode comparecer ao evento. 
A publicação será distribuída para to-
das as bibliotecas de escolas públicas 
e privadas do município como parte do 
objetivo de politização da população 
efetuado pela Casa.

Produzido por servidores da Casa, 

com ilustrações do desenhista ponta-
grossense, Anselmo Andrade Júnior, o 
livro conta de maneira rápida, simples 
e objetiva a diferença dos três poderes 
e o funcionamento do Poder Legislati-
vo municipal em uma visita realizada 
por uma turma de alunos na Casa de 
Leis palmeirense. O debate acontece 
nas dependências da Câmara Munici-
pal entre uma professora, alunos e o 
servidor da Câmara, inspirado no se-
cretário parlamentar, Ernesto Xavier 
de Oliveira Neto.

Cassanta, idealizador da publica-
ção, contou que já nos primeiros meses 
de seu mandato, tendo acesso a publi-
cações de outros municípios, solicitou 
para a assessoria da Casa que desen-
volvesse um livro nos mesmo moldes, 
mas que tivesse uma identidade com 
o leitor, que a história acontecesse em 
nosso município. “Entendo que a poli-
tização deve começar cedo, antes mes-
mo do Parlamento Jovem, para quando 
chegarem nesta fase, já tenham uma 
base do funcionamento do Poder Legis-
lativo, nossas obrigações e limitações 
enquanto representantes da popula-
ção”, disse o presidente da Casa.

Veículo de comunicação do 
Programa Parlamento Jovem, 

da Câmara Municipal de 
Palmeira-PR
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Câmara realiza 27 palestras nas escolas de Palmeira
Estimasse que 3,5 mil jovens conheceram mais sobre o Poder Legislativo

No decorrer do segundo semestre 
de 2014, servidores da Câmara 
Municipal realizaram 27 palestras 

sobre o Poder Legislativo e sobre o Par-
lamento Jovem, programa de politização 
e politica participativa da Casa de Leis 
palmeirense. Desta forma, contemplan-
do todas 16  escolas participantes, como 
todas as faixas etárias que compreen-
dem a participação do regulamento 
Parlamento Jovem tanto para votação, 
quanto para candidatura. Estimasse que 
mais de 3,5 mil estudantes assistiram as 
palestras, ministradas pela Câmara Mu-
nicipal, nas escolas da cidade e do inte-
rior do município.

De acordo com a coordenadora do 
Programa no ano de 2014, Flaviana Zar-
pelon de Sousa, as palestras fazem parte 
do processo de politização proposta pela 
lei que instituiu o Parlamento Jovem em 
Palmeira no ano passado. Ela conta que 
além de preparar os estudantes para 
participarem do Programa no próximo 
ano, as explanações levam conhecimen-
tos para os jovens que poderão ser utili-
zados na reivindicação de direitos com o 
poder público, como também, na fisca-
lização do trabalho do vereador. “Como 
representantes da população os verea-
dores tem diversas atribuições e cabe ao 
cidadão saber quais são, para então so-
licitar ajuda ou mesmo cobrar atitudes 
do parlamentar se necessário. Não só 
em Palmeira, muita gente critica o traba-

lho dos vereadores, mas na maioria dos 
casos, nem sabem qual é a real função 
do vereador na sociedade. É essa eluci-
dação que Parlamento Jovem se propõe 
em fazer, dentro da Câmara com os vere-
adores juniores e fora, com as palestras 
nas escolas”, explica Flaviana.

Em palestra realizada no Colégio 
Agrícola Estadual Getúlio Vargas, o di-
retor Ernesto Kindl, disse que mesmo 
considerando uma quantidade expres-
siva de alunos da instituição que não 
residem em Palmeira, o conhecimento 
adquirido e o debate propiciam a cons-
ciência politica, que será certamente 
levado também para outros municípios, 
em cidadãos mais críticos e atuantes, 
bem como, na criação de lideranças. “Os 
alunos de Palmeira poderão utilizar dos 
parlamentares jovens para reivindicar 
mudanças em nosso município e fica 
a lição para que os estudantes de fora 
pleiteiem programas como este em suas 
cidades”, comenta Kindl.

Para a diretora do Colégio Estadu-
al São Judas Tadeu, Elisete Hornes, as 
palestras ministradas pela Câmara são 
essenciais para os jovens terem noções 
básicas de cidadania. Segundo ela, é im-
prescindível saber das funções do vere-
ador, para o jovem saber se manifestar 
na hora do voto. “A politização do jovem 
é fundamental para tornar nossa socie-
dade mais digna e mais correta”, disse 
Elisete

“A politização do jovem é 
fundamental para tornar 

nossa sociedade mais 
digna e mais correta”. 

Elisete Hornes - diretora
Colégio Estadual São Judas

Seis palestras foram realizadas no Colégio Dom Alberto Gonçalves

O interior também foi contemplado como a Escola Estadual de GuarauninhaAs palestras foram realizadas nas 16 escolas participantes do Programa
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Indicações e requerimentos no atendimento do cidadão
Demandas da sociedade palmeirense são apresentadas pelos parlamentares jovens

O segundo semestre do Programa 
Parlamento Jovem de Palmeira teve 

a mesma quantidade de proposições 
do primeiro semestre do ano. Ao todo, 
foram elaborados pelos vereadores ju-
niores um total de 40 indicações e nove 
requerimentos. Na primeira legislatura 
do ano foram 43 indicações e seis re-
querimentos o que somados garantem 
ao Programa 83 indicações e 15 reque-
rimentos. 

As indicações são proposições que 
sugerem ao Poder Executivo medidas a 
serem tomadas e que são de atribuição 
exclusiva da prefeitura. Enquanto o re-
querimento solicita informações à pre-
feitura, ou pede providências a outros 
órgãos vinculados ao Governo do Esta-
do, ou mesmo para outras entidades. 

O vereador jovem Alcenir Teixeira 
Kuhn ficou isolado na artilharia de indi-
cações, com oito no total, no segundo 
semestre. Entre elas, o parlamentar su-
geriu ao Poder Executivo, a instalação de 
uma academia ao ar livre, na localidade 
de Água Clara e em Pinheiral de Baixo.

Os parlamentares Louise Amanda 
Glienke Zittel, Mateus Rain e Gustavo 
Kapp Hartman ficaram logo atrás com 
seis proposições cada. Entre as proposi-

ções de Louise se destaca o requerimen-
to para a Concessionária Caminhos do 
Paraná solicitando reforço na sinalização 
da entrada principal da Colônia Witmar-
sum. Do jovem Mateus a indicação que 
sugere a manutenção dos bancos insta-
lados às margens da ciclovia da PR-151, 
e também a recolocação dos aparelhos 
de alongamento que foram retirados do 
local. Ainda com seis proposições, a in-
dicação de maior relevância de Gustavo 
foi para a Secretaria de Obras e Infraes-
trutura, para que seja colocada grade 
de proteção aos entornos do lago do 
Parque do Museu, e também na ponte 
sobre o lago.

Com cinco proposições cada, a 
parlamentar jovem Andressa Iachinski 
teve entre suas quatro indicações e um 
requerimento, a que sugere para a Se-
cretaria de Obras e Infraestrutura, que 
sejam instalados de bancos em frente a 
Escola Municipal Nossa Senhora do Ro-
cio, localizada no Bairro Rocio II. Junta-
mente com a vereadora Letícia Stephani 
Guimarães, que também fez quatro indi-
cações e um requerimento tendo como 
principal proposição a que solicita para 
a mesma Secretaria a instalação de ilu-
minação pública nas principais vias da 

Da mesma forma que a Câmara foi 
até a escola com o Parlamento Jovem, 
para este ano, a escola virá até a Câma-
ra, porque os vereadores aprovaram 
em 2014, o projeto de resolução que 
institui a Escola Legislativa no âmbito 
do Poder Legislativo. 

De acordo com a justificativa do 
projeto, considerando as responsabili-
dades que a função de vereador exerce 
nas decisões do município, se faz ne-
cessária a constante atualização nos co-
nhecimentos da vereança, visando um 
trabalho de qualidade e que tenham 
condições, através do conhecimento 
adquirido de atender os princípios da 
gestão pública, intrínsecos no art. 37 
da Constituição que prevê a Legalidade, 
Impessoalidade, Moralidade, Publicida-

de e Eficiência.
Segundo o propositor do projeto, o 

vereador Fabiano Cassanta, a intenção 
é a atualização constante e o aprofun-
damento nos conhecimentos utilizados 
pelo vereador no exercício da função 
em palestras ou minicursos mensais 
realizados na sede do Legislativo, aber-
to para os servidores do Executivo, 
bem como, para a população em geral. 
“Muito mais que aprimorar práticas tra-
dicionais da atividade parlamentar, as 
escolas legislativas defrontaram-se com 
desafios inéditos provenientes de um 
novo desenho da política no contexto 
de crescente globalização, em que Pal-
meira não pode ficar de fora. Não te-
mos obrigação de sabermos tudo, mas 
temos o dever de nos capacitamos para 

decidirmos em prol da população com 
conhecimento e responsabilidade”, 
avalia Cassanta.

O vereador pastor Anselmo tam-
bém comentou o assunto e disse que 
o sucesso do Programa Parlamento 
Jovem e as informações passadas por 
nossos servidores nas palestras propi-
ciou a discussão da necessidade de um 
subsídio maior de informações para os 
vereadores da Casa para o entendimen-
to de projetos que serão votados. “Que-
ro parabenizar nosso presidente pela 
felicíssima ideia, em deixar um legado 
nesta Casa com este projeto. Desta for-
ma, não apenas nós, mas os próximos 
parlamentares já logo em seus primei-
ros meses como vereadores possam ser 
orientados como agir”, disse o pastor.

O vereador João Alberto Ferreira da 
Costa concordou com os vereadores e 
disse que o Parlamento Jovem é um ins-
trumento de politização da população, 
bem como, a Escola Legislativa prepara-
rá ainda mais os atuais e os futuros legis-
ladores para desempenharem os traba-
lhos na Casa, representando de maneira 
eficiente a sociedade palmeirense tam-
bém como fiscalizadores do trabalho 
feito pelo Poder Executivo no município.

A Escola Legislativa entrará em 
funcionamento neste ano. A resolução 
prevê dez eventos entre palestras e 
minicursos que serão realizados anual-
mente, na sede do legislativo, abertos 
ao público. As atividades ainda não co-
meçaram em virtude dos cursos esta-
rem sendo licitados.

Vereadores da Casa instituem Escola Legislativa 

localidade de Correias.
Os demais vereadores jovens cum-

priram com o regulamento propondo 
uma indicação ou requerimento em 
cada sessão deliberativa. Com duas indi-
cações e dois requerimentos, a vereado-
ra Amanda Rigoni Vida Baptista solicitou 
ao prefeito que sejam disponibilizados 
locais destinados  à divulgação de espe-
táculos e eventos em geral. Com a mes-
ma produção, o parlamentar Johann 
Fabricius Vogt solicitou à Secretaria de 

Obras e Infraestrutura, que seja realiza-
da operação tapa buraco na estrada de 
Quero-Quero, trecho que compreendi-
do entre a BR-277 até a Escola Estadual. 
Da mesma forma a vereadora Polyana 
Muchinski Grochevski elaborou o re-
querimento para que a Câmara encami-
nhasse expediente ao Departamento de 
Estradas e Rodagem (DER), solicitando 
a colocação de ponto de ônibus às mar-
gens da PR-151, em frente ao Colégio 
Agrícola Getúlio Vargas.  

INDICAÇÃO 
REPROVADA

Os parlamentares tiveram noção 
que o exercício democrático não acon-
tece apenas pela política participativa e 
a oportunidade de propor mudanças no 
município. 

Na primeira sessão ordinária do se-
gundo semestre, pela primeira vez na 
história do Programa, uma proposição 
foi rejeitada pela maioria dos vereado-
res jovens. De iniciativa da vereadora 
Andressa Iachinski, a indicação que 

solicitava ao Departamento de Tran-
sito, ver da possibilidade de fazer da  
Rua Vicente Machado uma via de mão 
única. Seis dos nove vereadores jovens 
reprovaram a indicação.

O vereador Gustavo justificou o po-
sicionamento contrário, alegando que o 
ideal era a via ter as vagas de estaciona-
mento somente em um dos lados, mas 
não que fosse transformada em sentido 
único. A vereadora Andressa aceitou a 
sugestão do colega e disse que poderia 
mandar esta outra proposta para o Exe-
cutivo para que escolhessem a melhor 
opção para a referida rua. 
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Por todo o ano de 2014, o Progra-
ma Parlamento Jovem foi sinô-
nimo de superação. No primeiro 

semestre os vereadores juniores pro-
duziram nove proposições projetos 
de lei. Já no segundo, os parlamenta-
res propuseram nove projetos de lei e 
três anteprojetos. Pelo regulamento, 
para ser merecedor da premiação, os 
participantes do Programa tem como 
obrigação produzir um projeto ou an-
teprojeto de lei por semestre. 

Dos nove projetos de lei propos-
tos no segundo semestre, quatro foram 
aprovados pelo parlamento convencio-
nal, sendo dois deles sancionados. Cinco 
deles foram apresentados como ante-
projeto pelos vereadores da Casa. 

Dos anteprojetos, dois foram pro-
postos pelo Executivo e um foi trans-
formado em indicação. Os anteprojetos 
são sugestões de projetos para o Exe-
cutivo e não requer sanção do prefeito, 
como também, a prefeitura não tem 
obrigação de instituir no município. No 
entanto, tal proposição demonstra a 
vontade da população através do Parla-
mento Jovem.

Projetos e anteprojetos
Do vereador júnior Mateus Rain, 

proposto o projeto que dispõe sobre a 
obrigatoriedade de instalação de bebe-
douros com água potável ou mineral nas 
casas lotéricas, agências dos correios, 
cartórios e outras repartições públicas 
situadas no município de Palmeira.

Louise Amanda Glienke Zittel pro-
pôs o projeto, aprovado no parlamento 
oficial como anteprojeto, que dispõe 
sobre a criação de estacionamento para 
bicicletas em locais abertos à frequencia 
de público, como incentivo a esse modal 
de transporte. Para Louise é necessário 
propiciar aos cidadãos as condições bá-
sicas que lhe garantam a segurança e 
comodidade de utilização deste meio de 
locomoção alternativa. 

De proposição de Alcenir Teixeira 
Kuhn foi aprovado o anteprojeto que 
dispõe sobre a implantação de Casa 
de Passagem no município de Palmei-
ra. Para Kuhn o projeto visa atender as 
pessoas que não possuem condição de 
vir do interior até a cidade para deslo-
car-se a outra cidade com o ônibus for-
necido pela Secretaria de Saúde, bem 
como aquelas que necessitam estar 
bem cedo no posto central, saúde da 
mulher ou setor de pediatria, para con-
seguir a ficha de atendimento médico. 

Aprovado também o projeto de 
lei proposto por Letícia Stephani Gui-
marães, que dispõe sobre a coleta de 
resíduos sólidos domiciliares da zona 
rural, no âmbito do município de Pal-
meira. Segundo ela, que é moradora do 
interior do município, na localidade de 
Volta Grande, atualmente a solução en-
contrada pela população é queimar os 
resíduos orgânicos, que reduz o volume 
para ser enterrado, o que traz sérios ris-
cos da contaminação do solo, do lençol 
freático por metais pesados e também 

contamina o ar por gases poluentes. 
Leticia relata que, além disso, os mate-
riais descartados podem ser carregados 
para os cursos d’água, virando cria-
douros de mosquitos.  No parlamento 
convencional a proposição foi aprovada 
como anteprojeto.

Sancionados
De proposição do vereador Gusta-

vo Kapp Hartmann, o projeto que suge-
re a criação de vagas para o transporte 
escolar em frente as escolas, pois a falta 
de delimitação para este tipo de esta-
cionamento causa transtornos para o 
transito, bem como, gera risco para os 
passageiros. De iniciativa do vereador 
jovem Johann Fabricius Vogt também foi 
aprovado o projeto de lei que implanta 
no município de Palmeira um sistema 
de coleta e destinação do óleo de co-
zinha já utilizado, em que os mercados 
com mais de dez funcionários se torna-
rão postos de coleta deste material. A 
prefeitura fará a coleta e dará a devida 
destinação que não prejudique o meio 
ambiente. Ambos estes projeto já foram 
sancionados pelo prefeito municipal.

Superando as expectativas
Três vereadoras jovens supera-

ram o requisito mínimo estabelecido 
no regulamento. Amanda Rigoni Vida 
Baptista propôs o projeto de lei que ins-
titui o Programa Municipal de coleta e 
descarte de lâmpadas fluorescentes. “O 

descarte responsável e adequado das 
lâmpadas fluorescentes, que contém 
material tóxico, contribui para a preser-
vação do meio ambiente, promovendo 
a economia de recursos naturais e evi-
tando contaminações”, disse Amanda. 
Além deste, Amanda ainda propôs o 
projeto de lei que institui o Campeona-
to Municipal de Artes Marciais no cro-
nograma anual de atividades esportivas 
realizadas pela Secretaria de Esportes 
do Município de Palmeira.

De Andressa Iachinski aprovado o 
projeto de lei que dispõe sobre a im-
plantação da Semana de Prevenção 
à Saúde Masculina, como também, o 
projeto de lei que dispõe sobre a im-
plantação da do ensino de xadrez nas 
escolas públicas municipais, ambos 
aprovado no parlamento oficial como 
anteprojeto de lei. 

Polyana Muchinski Grochevski  fez 
duas proposições no segundo semes-
tre. A primeira prevê a revitalização da 
Praça Sargento Miguel Corrêa Meller, si-
tuada no loteamento Sebastiana Agnes 
de Paula, também conhecida como Vila 
Militar, transformado pelo seu vereador 
padrinho em indicação no parlamento 
oficial. Já sua segunda proposta, dispõe 
sobre a obrigatoriedade de farmácias e 
drogarias disponibilizarem recipientes 
para armazenar medicamentos, bem 
como, perfumarias com o prazo de vali-
dade vencido ou não utilizado para des-
carte, sendo aprovada no parlamento 
convencional como anteprojeto.

Projetos de lei superam exigência de regulamento
10 projetos de lei elaborados pelos vereadores jovens já foram sanciandos pelo prefeito

Após analise das comissões do PJ, os projetos de lei são discutidos e votadosOs vereadores jovens devem apresentar o projeto de lei proposto na tribuna
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Programa de politização palmeirense é referenciado pela mídia, parlamentos estaduais e federal

Parlamento Jovem de Palmeira tem trabalho reconhecido 

Durante todo o ano de 2014 o 
Parlamento Jovem foi gradati-
vamente conquistando espaço 

na vida dos palmeirenses, não apenas 
dos nove participantes, mas das es-
colas, das residências e na mídia. No 
âmbito local, a imprensa palmeirense 
prestigiou a iniciativa desde a aprova-
ção da lei, sempre informando o cida-
dão e apoiando a Câmara de Palmei-
ra em seu projeto de politização. Os 
jornais, rádios e sites auxiliaram neste 
processo acreditando na proposta, 
bem como, levando credibilidade para 
a população.

As escolas agiram de maneira aco-

lhedora, na motivação destes jovens e 
na formulação de ideias que repensa-
ram a realidade do município, ofere-
cendo soluções e participando da vida 
pública de Palmeira. Por outro lado, 
os vereadores participaram ativamen-
te em meio as suas outras atividades, 
analisando e orientando os jovens 
para que suas ideias se adequassem 
a realidade politica e social. Além das 
escolas, o Núcleo Regional de Ponta 
Grossa, da Secretaria de Estado da 
Educação enviou representantes que 
aprovaram o trabalho desenvolvido 
no município. 

Devido a todo este comprome-

timento, Palmeira teve um conceito, 
um exemplo a exportar e se tornou 
referência na região, com o trabalho 
reconhecido pelas emissoras RPC (afi-
liada Rede Globo) e Rede Massa (afi-
liada SBT) que vieram ver de perto se 
esta proposta de politização era rea-
lidade, bem como, em todo o Paraná 
pelo jornal Gazeta do Povo. 

O Parlamento Jovem foi levado ao 
conhecimento da Assembleia Legisla-
tiva do Paraná e o presidente do Le-
gislativo Estadual, Valdir Rossoni que 
ressaltou a pertinência da participa-
ção da sociedade e dos jovens no pro-
cesso democrático. “Iniciativas como 

as do Parlamento Jovem de Palmeira 
deveriam existir em todos os municí-
pios, até porque esta juventude que 
por aqui passa para conhecer um pou-
co sobre a Assembleia, certamente 
também ajudará a melhorar a nossa 
política, fiscalizando os poderes e as 
nossas instituições”, avaliou Rossoni. 

O mesmo aconteceu no Senado 
Federal, órgão máximo do legislativo 
brasileiro, quando levado ao conheci-
mento do Programa Jovem Senador, 
que noticiou em seu site a iniciativa 
palmeirense em âmbito nacional, re-
ferendando o trabalho desenvolvido 
em Palmeira. 
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No dia 4 de dezembro, a Câmara 
Municipal de Palmeira realizou a 
Sessão Solene de encerramento 

e premiação, da primeira edição do Par-
lamento Jovem de Palmeira. O evento 
contou com a presença de professores 
e diretores de escolas públicas e priva-
das, de secretários municipais e do pre-
feito Edir Havrechaki. Com a Casa lota-
da de estudantes de diversas escolas de 
Palmeira, os nove vereadores juniores, 
eleitos nas escolas e participantes do 
Programa durante todo o ano, foram 
premiados com um notebook, entre 
outros brindes.

Os vereadores Mário Antônio 
Wieczorek idealizador do Programa 
Parlamento Jovem e o pastor Ansel-
mo Osório também se pronunciaram, 
enaltecendo o trabalho efetuado pela 
Casa, como a cooperação dos colegas 
vereadores nos trabalhos de apadrinha-
mentos. “Acompanhei os trabalhos de 
implantação do Programa Parlamento 
Jovem em todas as instâncias, desde 
conversas com os diretores de esco-
las, as eleições nas escolas, passando 
pelo minicurso dado aos vereadores 
juniores eleitos no início do ano, as pa-
lestras dadas aos alunos no segundo 
semestre, o jornalzinho do Parlamento 

Jovem e agora um livro para auxiliar na 
politização nas escolas. Sem contar o 
reconhecimento do trabalho da Casa 
pelo Núcleo Regional de Educação, da 
Secretaria de Estado de Educação, da 
Assembleia Legislativa do Paraná e do 
Senado Federal”, discorreu o pastor.

O presidente da Casa se pronun-
ciou e ressaltou que Palmeira foi toma-
da por uma onda de politização jamais 
vista, o que refletiu para reavaliação do 
trabalho dentro do próprio Legislati-
vo. “O Parlamento Jovem é um divisor 
de águas na história de Palmeira, hoje 

podemos dizer com tranquilidade que 
nosso trabalho é um exemplo para ou-
tros municípios. Considerando a quan-
tidade de proposições elaboradas por 
estes jovens, que tiveram aplicabilida-
de para melhorar a vida do cidadão pal-
meirense, tenho a certeza que fizemos 
valer cada centavo investido na implan-
tação deste programa”, disse Cassanta.

Amanda Rigoni Vida Baptista, par-
lamentar jovem, disse em seu discurso 
em nome dos demais que a politica é 
uma luta digna e o papel do Poder Le-
gislativo, enquanto representantes da 

população, é buscar o consenso em 
benefício de todos, pois para garantir 
conquistas é necessário que cada um 
saiba ceder para alcançar o bem co-
mum. “Tomando liberdade e falando 
em nome de todos nós, sei que pode-
mos acreditar e confiar no Parlamento 
Jovem, esse projeto maravilhoso que 
tende a crescer e envolver cada vez 
mais jovens, todos a favor de Palmeira”, 
disse a vereadora jovem.

O prefeito Edir Havrechaki tam-
bém se pronunciou e disse que quan-
do estiver bem idoso, ainda quer ouvir 
falar no Programa Parlamento Jovem, 
como também, falou que espera re-
encontrar com estes jovens no parla-
mento convencional. “Percebemos a 
falta de agente políticos e lideranças, 
não só para ser candidato, mas para 
liderar comunidades e associações. Os 
jovens precisam mostrar a cara, estar 
debatendo e buscando melhorias para 
a nossa cidade. Percebi um tom de des-
pedida na fala de vocês, mas este não 
é o fim, mas o começo de uma batalha, 
pois agora terão o conhecimento. A po-
lítica é boa quando feita por pessoas 
boas em prol da comunidade palmei-
rense e foi isto que vocês fizeram aqui 
durante este ano”, disse o prefeito.

Cada vereador júnior ganhou um notebook pela ativa participação no programa de politização

Câmara premia participantes do Parlamento Jovem 2014 

Com a Câmara lotada, a solenidade de encerramento e premiação contou com a presença de autoridades locais e estudantes que vieram prestigiar seus colegas de escola

Os nove parlamentares jovens ganharam um notebook pelo cumprimento do regulamento
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Calendário Parlamento Jovem 2015
Acompanhe o trabalho da 2ª edição do Programa Parlamento Jovem 

FEVEREIRO
02 a 06/02 – Divulgação para os
professores – semana pedagógica
09 a 13/02 – Divulgação para os alunos
e candidaturas nas escola
24/02 – Eleição 1º turno – Escolas
26/02 – Eleição 2º turno – Câmara

MARÇO
05/03 – Sessão Solene de Posse 
12/03 – Curso para membros do PJ, su-
plentes e equipes de acompanhamento
20/03 – Entrega das proposições e pe-
ríodo para orientação com padrinho
24/03 – Reunião das Comissões Perma-
nentes (somente vereadores jovens)
26/03 – Sessão do PJ

ABRIL
24/04 – Entrega das proposições
28/04 – Reunião das Comissões Perma-
nentes (somente vereadores jovens)
30/04 – Sessão do PJ

MAIO
22/05 - Entrega das proposições
26/05 - Reunião das Comissões Perma-
nentes (somente vereadores jovens)
28/05 – Sessão do PJ

JUNHO
19/06 – Entrega das proposições
23/06 – Reunião das Comissões Perma-
nentes (somente vereadores jovens)
25/06 – Sessão do PJ

AGOSTO
21/08 – Entrega das proposições
25/08 – Reunião das Comissões Perma-
nentes (somente vereadores jovens)
27/08 – Sessão do PJ

SETEMBRO
18/09 – Entrega das proposições
22/09 – Reunião das Comissões Perma-
nentes (somente vereadores jovens)
24/09 – Sessão do PJ

OUTUBRO
23/10 – Entrega das proposições
27/10 – Reunião das Comissões Perma-
nentes (somente vereadores jovens)
29/10 – Sessão do PJ

NOVEMBRO
13/11 – Entrega das proposições
17/11 – Reunião das Comissões Perma-
nentes (somente vereadores jovens)
19/11 – Sessão do PJ

DEZEMBRO
03/12 – Sessão Solene
Encerramento PJ – 2015

*Calendário sujeito a alterações
**O mês de julho é recesso legislativo no PJ

O calendário do Parlamento Jovem é 
baseado no calendário do Núcleo Re-
gional, da Secretaria de Estado de Edu-
cação para o ano de 2015.


